
uno santa fe   |      |    Semana del 3 al 9 de abril de 2024   |   1

la CIuDaD

(Sigue en página 2)

          

El presidente sabalero habló del presente 
del equipo y confirmó que el partido por
Copa Argentina se jugará en Junín. Página 5

Santa Fe 
Semana del 3 al  
9 de abril de 2024

El puente Bailey que instalarán en 
el Carretero tendrá 20 metros de 
largo y llegará desde Corrientes

Vialidad Nacional brindó precisiones sobre el puente 
Bailey que se instalará en el puente Carretero, el 
cual permanecerá cortado por plazo indeterminado 
para vehículos livianos y pesados con excepciones. 
Lo instalará personal especializado de Vialidad de-
dicado exclusivamente a estas tareas.

Según lo que informaron a este medio, el puente 
Bailey tendrá 20 metros de largo y se montará por 
encima de la calzada del puente Carretero apoyan-
do en los extremos sobre las dos pilas del Carretero 
que no presentan roturas, quedando en voladizo por 
encima de la estructura.

El puente que se instalará se encuentra en la loca-
lidad de Curuzú Cuatiá, Corrientes, desde donde se 
trasladará para ser instalado como vía de tránsito 
provisoria. Desde Vialidad Nacional apuntaron que 
la restricción total para vehículos livianos y pesa-
dos quedará firme hasta tanto se repare el puente.

En cuestión, el puente Bailey se utilizará solo para 
el transporte público de pasajeros para evitar ma-
yores problemas en cuanto a movilidad, además de 
los vehículos exceptuados como lo son motocicletas, 
bicicletas, ambulancias, de seguridad y autobombas.

Código Penal: las 
claves de la reforma 
más trascendental 
desde el 2013

Los allanamientos podrían ser encabezados 
por el fiscal o la propia policía y las 
detenciones se extenderán hasta 96 horas. 
Página 4

Godano y el presente  
de Colón: “Es un club 
económicamente 
estable”

Así lo informaron fuentes de Vialidad 
Nacional. El transporte público 
interurbano circulará sobre el puente 
Bailey luego de ser instalado.

un trabajo urgente

Fallas estructurales. Fue diseñado para que circulen 2000 autos por día, pero en la actualidad lo transitan unos 
40.000. Tiene casi 85 años de uso intensivo. 

unosantafe.com.ar

actualidad sabalera 
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Nuevo pueNte SaNta Fe - SaNto tomé

A 16 años de la promesa 
de Néstor Kirchner y 
una obra que sigue en el 
olvido
El puente Carretero 
en situación crítica 
realza la necesidad de 
otra conexión Santa 
Fe - Santo Tomé. La 
promesa de obra data 
de 2007 pero la misma 
nunca arrancó. 

Vialidad las gestiones necesarias, 
tendientes a obtener las partidas 
presupuestarias requeridas para 
la ejecución de la obra identi-
ficada en la Cláusula Primera, 
hasta la suma que resulte de la 
evaluación de la obra propuesta”.

Luego llegarían los años de 
discusión sobre la nueva traza 
del viaducto. La esperanza de 
tener un nuevo puente que co-
necte a las dos ciudades crecía 
año tras año.

Con el proyecto aprobado 
no aparecieron los fondos

Hubo diversas alternativas, dis-
cusiones y reuniones. La Direc-
ción Nacional de Vialidad apro-
bó en 2012 el informe final de 
la Consulta Pública en el que 
junto a los Estudios Preliminares 
presentados por las consultoras 
contratadas, llevaron a definir a 
la Traza Norte (Alternativa Tres) 
como las más conveniente para 
ubicar el puente, junto con sus 
accesos y la Avenida Circunva-
lación para la ciudad de Santo 
Tomé.

Solo hubo promesas de suce-
sivos gobiernos nacionales de 
que en presupuestos futuros los 
recursos estarían disponibles, 
cosa que nunca sucedió.

Inclusión en presupuesto y 
promesa de Massa

Mas cerca en el tiempo, hacia 
fines de 2022, era el exdirector 
provincial de Vialidad Provincial, 
Oscar Ceschi, quien había indi-
cado a este medio que el proyecto 
del puente Santa Fe - Santo Tomé 
estaría dentro del presupues-
to nacional 2023, aunque luego 
nunca puesto de manifiesto ni 
en licitación ni en planificación 
preliminar.

El último caso de promesa so-
bre una inclusión en el presu-
puesto nacional de la obra del 

El cierre del puente Carretero 
pone de manifiesto la desidia 
ante uno de los grandes recla-
mos históricos en materia de 
obra pública. Vale recordar la 
cronología de los sucesivos anun-
cios que nunca se concretaron 
en relación a la construcción 
de un nuevo puente Santa Fe - 
Santo Tomé.

“Vamos a construir el puente 
Santa Fe-Santo Tomé en com-
pensación por la inversión que 
la provincia hará en la ruta 19 
nacional”, afirmó el presidente 
Néstor Kirchner el 29 de agosto 
de 2007, durante un acto reali-
zado en el Parque Industrial de 
Sauce Viejo. Días después, ese 
anuncio se formalizó.

El convenio marco declaraba 
de interés de las partes (provin-
cia y Nación) el desarrollo de 
la obra denominada “Proyec-
to ejecutivo y construcción de 
la interconexión vial entre las 
ciudades de Santa Fe de la Vera 
Cruz y Santo Tomé”.

Juan Carlos Mercier, quien en 
ese entonces era senador pro-
vincial por el departamento La 
Capital, recordó dicho compro-
miso: “Hay un convenio firmado, 
e incluso me lo hicieron firmar 
presenciando el acto. Todavía 
me acuerdo porque es una fecha 
histórica para el peronismo. Se 
firmó el 17 de octubre de 2007”,

El punto 2 de ese convenio agre-
gaba: “El Ministerio (de Plani-
ficación Federal), a través de la 
Secretaría de Obras Públicas de-
lega en la Dirección Nacional de 

pueNte Carretero

Una construcción de 1939 que 
pasó de recibir 2.000 a 40.000 
vehículos diarios
El pasado viernes comenzó un corte de tránsito en el viaducto por tiempo 
indeterminado, frente a los problemas de infraestructura que atraviesa.

tidad de años de funcionamiento 
y la falta de mantenimiento, que  
concluyeron en la suspensión del 
paso del tránsito. Otra de las dife-
rencias entre 1939 y la actualidad 
es la cantidad de vehículos que 
lo transitaban a diario. 

En sus primeros años de vi-
da, sobre el Carretero circula-
ban 2.000 autos por día, mientras 
que hasta este viernes el número 
ascendía a 40.000.

La puesta en marcha del via-
ducto comenzó el 23 de octubre 
de 1936, cuando la Dirección de 
Obras Públicas de Santa Fe lla-
mó a licitación pública para la 
construcción de una nueva vía de 
comunicación entre Santo Tomé 
y Santa Fe.

El proyecto se adjudicó a la em-
presa constructora Gruen y Bilfin-
ger S.A. de Buenos Aires por tener 
los proyectos más económicos y 

Desde el pasado viernes, comenzó 
un corte de tránsito por tiempo 
indeterminado en el Puente Carre-
tero a causa de los problemas de 
infraestructura que presenta. La 
prohibición de paso se da a cuatro 
meses de que el viaducto cumpla 
85 años de funcionamiento, desde 
su construcción. La histórica mole 
de hormigón une a las ciudades de 
Santa Fe y Santo Tomé comenzó a 
funcionar a partir de 1939 y desde 
aquel momento seguía prestando 
servicios.

Desde su construcción a estos 
días, solo la mayor luminaria exis-
tente en la actualidad y la carpeta 
asfáltica con una franja amarilla 
que divide los dos carriles son 
los cambios que se presentan en 
viaducto.

En el último tiempo, a esto se 
le sumó la aparición de grietas 
por el desgaste propio de la can-

Historia. Las obras se iniciaron el 14 de julio de 1937 y finalizaron dos años más tarde, el 14 de julio de 1939.

ventajosos.
Las obras se iniciaron el 14 de 

julio de 1937 y finalizaron dos años 
más tarde, el 14 de julio de 1939. La 
dirección de los trabajos estuvo 
a cargo del ingeniero Guillermo 
Wagner. Por su parte la Dirección 
de Obras Públicas designó al in-
geniero Alberto Cazeneuve como 
inspector de obra por parte de la 
provincia.

Para poder construir semejante 
puente en aquella época se nece-
sitaron:

17.000 m³ de hormigón
25.000 toneladas de pedregullo
7.000 toneladas de cemento
8.000 m³ de arena
3.200 toneladas de acero redon-

do liso.
350 m³ de madera en la construc-

ción de andamios para levantar 
uno de los arcos.
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más de 40 artículos

Nuevo Código Penal santafesino: las 
claves de la reforma más trascendental 
en la provincia desde el 2013
Los allanamientos 
podrían ser encabezados 
por el fiscal o la propia 
policía, las detenciones 
se extenderán hasta 96 
horas y se incorporan 
nuevas figuras de 
inteligencia como el 
agente encubierto.

por la Soberanía, Carlos del Frade 
y Fabián “Palo” Oliver.

Allanamientos

Entre las principales modifica-
ciones se encuentra que, si bien 
la regla para los allanamientos 
continúa siendo la autorización 
judicial, se amplían los supuestos 
para que puedan ser encabezados 
por el fiscal o la propia policía.

La aprobada modificación al 
artículo 170 el Código Procesal 
Penal establece ocho supues-
tos para que la orden del juez 
sea prescindible a la hora de 
realizar un allanamiento. Ellos 
son: incendio, inundación u otra 
causa semejante que ponga en 
peligro la vida o los bienes de los 
habitantes; búsqueda de perso-
nas extrañas que hubieran sido 
vistas mientras se introducían 
en un local o casa, con indicios 
manifiestos de cometer un deli-
to; persecución de un imputado 
o presunto autor de delito que 
se hubiera introducido en un 
local o casa; indicios de que en 
el interior de una casa o local se 
estuviera cometiendo un delito, 
o desde ella se solicitara socorro; 
existencia de objetos o efectos 
relacionados con la comisión 
de un delito que pudieran ser 
advertidos a simple vista o con 
el auxilio de medios técnicos; 
inmuebles abandonados o vi-
siblemente intrusados; en los 
supuestos de homicidios, ame-
nazas y extorsiones, en contexto 
de criminalidad organizada o de 
conmoción pública; y si duran-
te la ejecución de una medida 
surgieren elementos serios y 
verosímiles que indiquen la 
necesidad de allanar lugares 
contiguos o adyacentes.

“En general posibilita una ma-
yor celeridad, agilidad y rapidez 

La Cámara de Diputados de Santa 
Fe dio sanción definitiva al pro-
yecto de reforma del Código Penal 
de la provincia. Se trata de más 
de 40 artículos que comprenden 
la reforma más trascendental 
del Código Penal provincial en 
los últimos diez años, tras lo que 
fuera en 2013 la incorporación del 
sistema acusatorio.

“Había mucho interés en que 
fuera ley, de hecho el gobernador 
lo promulgó a las seis de la tarde 
ese mismo día. En el momento 
que estamos votando le mandé 
un WhatsApp: ‘Ya está, 32 a 2’. 
Estaba muy contento”, contó a 
UNO Santa Fe el diputado José 
Corral, uno de los principales 
impulsores del proyecto en la 
Cámara Baja.

“No nos tiembla el pulso en sa-
car tdas las normas que hagan 
falta para que la policía pueda 
actuar y para que los jueces y los 
fiscales tengan todas las herra-
mientas disponibles”, sentenció 
Corral.

La aprobación no estuvo exenta 
de discusiones, incluso algunas 
de ellas dentro de la coalición de 
Unidos para Cambiar Santa Fe, 
donde el enfoque del Partido So-
cialista hizo que se abstuvieran en 
algunos puntos del proyecto pese 
a tratarse de una modificación 
impulsada por el oficialismo. Los 
únicos votos en contra fueron de 
los diputados del Frente Amplio 

en los procedimientos de investi-
gación y de prevención del delito. 
La propia investigación termina, 
si se avanza rápido por supuesto, 
previniendo”, dijo Corral.

Detenciones

En el ámbito de las detenciones 
también hubo cambios. En el Có-
digo Anterior, el límite del período 
de detención hasta la realización 
de la audiencia imputativa era de 
72 horas. Con las modificaciones, 
ahora será de 96 con la posibi-
lidad de prorrogar sin recurso 
alguno su duración por otras 96 
horas más.

“Cuando la tramitación sea 
compleja a causa de la pluralidad 
de hechos, del elevado número 
de detenidos o víctimas, o por 
tratarse de casos de delincuen-
cia organizada o trasnacional, la 
detención tendrá una duración 
máxima de quince (15) días”, se 
estipula.

Cabe recalcar que, como lo dice 

la Constitución Provincial, en las 
24 horas se debe avisar al juez co-
rrespondiente sobre la detención, 
pudiendo intervenir si considera 
que fue arbitraria.

Inteligencia

El proyecto aprobado también 
contempló la incorporación de 
figuras de investigación espe-
ciales que no estaban en la le-
gislación santafesina, y que el 
Código Procesal Nacional tiene 
hace muy poco tiempo. Se trata 
del agente encubierto, agente 
revelador, informante, y la en-
trega vigilada.

El agente encubierto es un fun-
cionario de las fuerzas de seguri-
dad, de investigación judicial o de 
organismos de inteligencia que, 
con autorización judicial, presta 
su consentimiento y ocultando su 
identidad o utilizando una falsa 
se introduce en organizaciones 
delictivas, con el fin de identifi-
car o detener a los autores, par-

tícipes o encubridores, impedir 
la consumación de un delito, o 
reunir información y elementos 
de prueba necesarios para la in-
vestigación.

El agente revelador, por otro 
lado, es designado a fin de eje-
cutar el transporte o compra, 
para sí o para terceros, de dinero, 
bienes, servicios, armas, o parti-
cipar de cualquier otra actividad 
de una organización delictiva, 
con la finalidad de identificar 
a las personas implicadas en 
un delito, detenerlas, incautar 
los bienes, o de recolectar ma-
terial probatorio que sirva para 
el esclarecimiento de los hechos 
ilícitos. El accionar del agente 
revelador no es de ejecución 
continuada ni se perpetúa en 
el tiempo, por lo tanto, no está 
destinado a introducirse en or-
ganizaciones delictivas.

Por otro lado, el informante es 
la persona que, bajo reserva de 
identidad, aporta a las fuerzas 
de seguridad u otros organismos 
encargados de la investigación de 
hechos ilícitos, datos, informes, 
testimonios, documentación o 
cualquier otro elemento o referen-
cia pertinente y útil que permita 
iniciar o guiar la investigación 
de hechos, pudiendo obtener a 
cambio un beneficio económi-
co. Cabe aclarar que no podrán 
ser informantes el personal que 
pertenezca o haya pertenecido a 
alguna de las fuerzas de seguri-
dad u organismos de inteligencia 
del Estado.

Por último la entrega vigilada 
consiste en que la Fiscalía, con 
noticia inmediata al Tribunal, 
podrá autorizar que se postergue 
la detención de personas o secues-
tro de bienes cuando estime que 
la ejecución inmediata de dichas 
medidas puede comprometer el 
éxito de la investigación.

LegisLatura. la aprobación no estuvo exenta de discusiones, incluso 
algunas de ellas dentro de la coalición de unidos para cambiar santa 
Fe, donde el enfoque del Partido socialista hizo que se abstuvieran en 
algunos puntos del proyecto.
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Deportes

Colón

Godano: “Colón es un club 
económicamente estable”
El presidente sabalero 
habló de la actualidad 
del club, del presente 
del equipo y confirmó 
que el partido por 
Copa Argentina se 
jugará en Junín.

Siempre es importante tener la 
palabra oficial, en este caso del 
presidente de Colón, Víctor Go-
dano, que tuvo que asumir en un 
momento particular tanto en lo 
económico como deportivo.

Pasaron poco más de tres me-
ses de su gestión y Bicho tocó 
varios temas en diálogo con LT9 
(AM 1150). En la previa del due-
lo ante Gimnasia (M) aseveró 
que “estamos muy conformes 
con el trabajo del técnico y los 
jugadores, nos movimos rápido 
en la pretemporada, tenemos 
la tranquilidad de haber hecho 
las cosas bien. No esperábamos 
este buen arranque, porque los 
jugadores debían conocerse. El 
equipo juega bien y jugando de 
esta forma, es más fácil ganar”.

En referencia al cotejo por 
Copa Argentina, dijo que “el par-
tido está para el miércoles 10 de 
abril en cancha de Sarmiento 
de Junín, por eso adelantamos 
el partido con Nueva Chicago 
para tener más tiempo de recu-
peración para el partido de Copa 
Argentina ante Los Andes”.

Actualidad económica
Al momento de referirse a cómo 
está la institución, no dudó en 
decir que “Colón es un club esta-
ble económicamente, vive de lo 
que produce, tenemos un plantel 
más económico del que había 
el año pasado, se redujeron los 
gastos y venimos con deudas 
anteriores a las que debemos 
hacer frente. Esta semana nos 
pusimos de acuerdo con River de 
Uruguay y firmamos un conve-
nio por la compra de Neris. FIFA 
nos iba a inhibir en cualquier 
momento, River lo entendió, refi-
nanciamos la deuda que venía de 
antes, encontramos un buen ges-
to en la gente de Uruguay y así 
estamos evitando la inhibición 
por la compra de ese jugador”. 
Recordemos que José Pablo Ne-
ris Figueredo llegó a principios 

del año pasado y Colón decidió 
la compra del 65 por ciento del 
pase. Ahora, el jugador está en 
Peñarol de Montevideo”.

En referencia a la cantidad 
de socios que tiene la entidad, 
subrayó que “contra Aldosivi te-
níamos 25.500 socios que podían 
entrar y el otro día con Gimnasia 
y Tiro, eran 25.000 los que podían 
entrar, o sea unos 500 menos. Me 
refiero a socios con la cuota al 
día”.

El tema Garcés
Muchas cosas se dijeron en los 
últimos días respecto al retorno 
del defensor al equipo principal, 
a pesar de que sigue entrenando 
pero sin solucionar su futuro de-
portivo. Godano expresó: “Gar-
cés habló conmigo, le interesa 
jugar e irse en junio, pero depen-
de ahora de nosotros. Colón no le 
ofreció nada, el contrato vence 
en diciembre y no hablamos tam-
poco con el club que lo quiere, 
que es el Alavés. Si tiene algo 
importante para Colón en junio, 
se podrá ir, y si no, se irá en di-
ciembre. Nosotros tenemos un 
contrato firmado con otro repre-
sentante, que es Pascual Lezca-
no, con el que debemos consen-
suar cualquier oferta. A partir 
de junio, el jugador puede hacer 
contrato con cualquier club pero 
se va recién en diciembre. Es una 
situación donde perdemos to-
dos. El jugador no juega y el club 

paga el sueldo y no lo cuenta”.

El presente político
El máximo dirigente no evitó 
hablar de la realidad política 
del club, al apuntar que “con 
la gente de la minoría, lo que 
puedo decir es que participan 
de nuestras reuniones. Todo 
lo que están pidiendo, se lo 
podrían haber pedido a la co-
misión anterior. Nosotros no 
tenemos mucho conocimiento 
de lo que pasó anteriormente. 
Estamos contratando una ofi-
cina contable y se hará un ba-
lance que constará mucho de lo 
que pasó antes de que nosotros 
lleguemos, será a manera de 
auditoría. Cuando tengamos 
eso, convocaremos a una asam-
blea”.cando, pero también de-
fendiendo. Y esto último fue lo 
mejor que hizo ante el Xeneize. 

Refuerzos a mitad de año
Si bien faltan un par de fechas, 
en Colón se mira de cara a la 
parte más importante del año. 
Por eso el presidente admitió 
que “extraoficialmente estamos 
viendo algunas cosas para ju-
nio, donde se podrán incorporar 
cuatro jugadores. Más que traer 
tenemos que proteger a nuestros 
jugadores porque seguramente 
les llegarán ofertas. Hasta ahora 
no llegó ningún pedido, pero sa-
bemos que así será. Cuidar lo que 
tenemos, es lo más importante”.
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